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杰 瑞 米·雷 纳
（以下简称雷纳）是
谁？41 岁的他今年
因为《碟中谍4》而被
大量中国观众记住，
事实上，这之前他已
凭借《拆弹部队》和
《城中大盗》获得过奥
斯卡提名。2012 年
是雷纳的爆发之年，
他主演的《复仇者联
盟》《谍影重重 4》将
先后在全球上映，好
莱坞业内人士预言，
他将是马特·达蒙之
后的新一代硬汉。

这是雷纳首次
来到北京，为迪士尼
影业的超级英雄大
片《复仇者联盟》做
宣传，并出席北京国
际电影节。雷纳说，
相比于“未来之星”，
自己更在意有没有电
影可以演、能否选择
好的导演来帮助自己
提高。无论是《复仇
者联盟》还是《谍影重
重4》，雷纳都将有大
量动作场面，他说，自
己因此学会了李小龙
擅长的咏春拳，还在
片场与小罗伯特·唐
尼切磋来着。

本版采写
新京报记者 杨林

《复仇者联盟》《谍影重重4》走向事业高点；出席北京国际电影节，谈“大器晚成”与业余生活

杰瑞米·雷纳 演戏之余，最爱搞装修

新京报：在《复仇者联
盟》里，“鹰眼”并不是钢铁
侠、绿巨人这样的大明星，他
很低调，你为什么会选择这
个角色？

雷纳：因为比较容易演，
“鹰眼”是一个人类嘛（笑）。
这部电影的编剧扎克·佩恩
是我多年的老朋友，他向漫
威推荐过我好几次。鹰眼的
原型戴着奇怪的面具，最后
我们把面具去掉了，我相信
没人想见到我真的打扮成原
型那样吧。而且我也没有紧
身衣和披风，这两个东西是
给拿着锤子的（雷神）或者戴

着大鹿角盔还戴着披风的
（洛基）招摇过市用的。

新京报：你为这个角色
做了很多体力准备吧？

雷纳：主要是练习了很
多射箭，还有泰拳、咏春拳、
菲律宾式双截棍等。我很享
受这个练习过程，而且这些
后来拍《谍影重重 4》也有用
到。我还蛮喜欢咏春拳的，
出拳虽然和西方格斗有点不
一样，但闪躲的方式和拳击
有点像。小罗伯特·唐尼为
了拍《大侦探福尔摩斯》也学
过咏春，我们在《复仇者联
盟》片场切磋过，他学得比我

早，偶尔会指出我的一些问
题。我乐意多拍一点动作
片，但平时的咏春拳、泰拳格
斗和电影完全不一样，在拍
摄现场你要和演员套招，还
要在不同的角度打，甚至对
着摄像机打，复杂很多。

新京报：遗憾的是，和你
对打的可是黑寡妇（斯嘉丽·
约翰逊饰），和一个女的对
打，这种感觉很怪吧？

雷纳：我是不想跟其他
的几个人对打，因为我肯定
会打输。即使和女的打架我
还是受伤，也许是之前累积
下来的旧伤。

“复仇者” 我和唐尼都学了咏春拳

新京报：你这几部电影
都是演特工、英雄之类的硬
汉，有没有考虑演更幽默的电
影，或为迪士尼动画片配音？

雷纳：替迪士尼配音肯
定不会害我（笑）。没错，我经
常演壮汉，我不认为自己是演
浪漫爱情片的料。但我希望
遇到能让我挑战演技的导演。

新京报：当下你被视为
未来的巨星，下一阶段你的
发展目标是什么？

雷纳：做演员，最幸福的
是有工作、能继续工作下去
——毕竟我也经历过很多悲

惨日子，没有戏演的时候，只
好和朋友去装修房屋赚钱。

新京报：为什么是装修？
雷纳：即使现在我也会

抽时间做这个：买一个房子
把它装修好，然后转手卖
掉。我很享受这个过程。

新京报：说实在的，你成
名挺晚的，你为此纠结过吗？

雷纳：19 岁时，我在舞
台剧《绿野仙踪》里扮演稻草
人，我发觉在舞台上表演是
自己想做的事，就选择了这
条路。第一份演员工作只有
50 美元报酬。这些年我一

直在坚持，这就像登山，如果
珠穆朗玛峰爬到一半放弃，
又何苦去开启登山的旅程。
经历过悲惨岁月，所以我非
常珍惜现在的工作和生活。

新京报：据说，你喜欢摇
滚乐，自己还有一支乐队？

雷纳：我一直在练习吉
他、弹钢琴和写歌，但我没
把这个当工作，也不靠它赚
钱，我就是喜欢写歌、喜欢
唱歌而已。做这个你只需
要和自己交流就行，不需要
和摄影机啊剧本啊、经纪人
什么的沟通。

业余爱好 享受装修和弹琴写歌的过程

■ 单身者论“孤独”

没有人真的喜欢自己一个人吧。我理解的鹰眼是一个孤独的人，但孤独是一种……怎
么说呢，我在全球各地旅行，远离家人和朋友，但这不能说是孤独，只是独处罢了。比如这次
来北京，我去了故宫、长城，自己给自己拍照，然后发给家人和朋友们看，让他们通过照片也
看看这地方多壮观啊什么的。很多人是很享受独处时间的。不过我也希望能跟朋友们一起
分享、交流，独乐乐不如众乐乐。

这次来华参加北京电影节，雷纳大概是除了卡梅隆以外
最吸引眼球的外国嘉宾。

相聚


